

Desde Osorno: El Ecosistema de Innovación y Emprendimiento se reactiva con fuerza

Un ecosistema de innovación y emprendimiento (I+E) es un entorno donde emprendedores, startups, inversores, academia y entes públicos colaboran para impulsar el desarrollo económico regional. Precisamente con esa visión, en 2015 cuatro actores clave —Fabián Pérez, Ricardo Icarte, Marcelo Moraga y Mario Núñez— unieron fuerzas con un objetivo concreto: sentar las bases para transformar a Osorno en un polo de innovación.

Así nació la primera actividad formal del ecosistema: el Startup Weekend, un evento de tres días basado en metodologías ágiles de Google, que congregó a talentos locales en torno a ideas disruptivas. Esta iniciativa, realizada en INACAP Osorno, marcó el inicio de un movimiento que pronto trascendería lo local. En 2016, el segundo Startup Weekend no solo se replicó en Osorno, sino que también llegó a Puerto Montt, sentando las bases para un ecosistema regional.

A fines de 2016, en diálogo con Corfo Regional, Endeavor y otros actores clave de Puerto Varas y Puerto Montt, el equipo gestor —de aquél entonces— decidió dar un gran paso. En mayo de 2017, más de mil personas se reunieron en el Teatro del Lago de Puerto Montt para la presentación oficial



del Ecosistema Los Lagos, la cumbre de innovación más grande realizada en regiones hasta ese momento.

“Fue un hito clave”, recuerda Mora-
ga quien señala que “junto a otros ac-
tores, trabajamos para descentralizar
el apoyo al emprendimiento y conec-
tar a los territorios”.

Tras años de desafío, sobre todo postpandemia, de reconnectar el ecosistema de Osorno de forma activa desde el renovado equipo gestor del Ecosistema Los Lagos, Ricardo Icarte

—CEO de Patagonia Startups— busca descentralizar el impacto de las actividades y enfocarse en las dinámicas provinciales, trabajando en las brechas propias de Osorno.

Este proceso tomó fuerza en 2025. El 7 de marzo, más de 35 emprendedores autoridades y otros claves

incluyendo a Eduardo Arancibia, director regional de CORFO — se reunieron en "El Cachivache" para trazar una hoja de ruta colaborativa. La convocatoria, difundida mediante formularios en redes sociales, derivó en un segundo encuentro el 4 de abril, donde se presentaron proyectos locales que evidenciaron el potencial territorial. CORFO y SERCOTEC, por su parte, desplegaron su oferta programática con herramientas concretas para escalar negocios.

¿QUIERES SER PARTE DE ESTO?

Únete ahora al ecosistema I+E de Osorno, conecta con nuevas oportunidades y potencia el desarrollo innovador de la zona.

Conoce más detalles e inscríbete en su Instagram [@soluciones](#)